

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-
 de D. N. Fábregues. dio de libranza.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

— De la Correspondencia: —

Como el gobierno abriga el propósito de mantener abiertas las Cámaras todo el tiempo que sea necesario para que continúe la discusión de los asuntos pendientes, si preciso es, hasta el mes de julio; habrá espacio suficiente para examinar los presupuestos. De aquí se deduce la inexactitud de la noticia dada por un periódico respecto a que se trate de pedir autorización pasadas las Pascuas para plantear los presupuestos.

— Insistese por algunos periódicos en que la ley de imprenta se planteará por autorización. La ley de imprenta se discutirá, si como es de esperar, hay tiempo para ello en la legislatura presente.

— Carecen completamente de fundamento las noticias publicadas por los periódicos acerca de la venida más o menos próxima de Francisco II de Nápoles a España. Nada hay, podemos asegurar, que autorice semejantes rumores.

— La negociacion de las letras del Perú está muy próxima a ser un hecho, y un hecho beneficioso para el país. Tenemos entendido que los establecimientos y casas más importantes de esta corte negocian dichas letras con ventajosísimas condiciones en vista de la respetable firma de la casa de Londres que ha suscrito su aceptación.

— Las últimas noticias del Perú son favorables a los intereses de España. El gobierno de aquel país se consolida y todo hace esperar que las diferencias con España quedaran terminadas de un modo satisfactorio al decoro de nuestro país y al prestigio

del pabellon español en aquellos mares.

— En una carta de Guayaquil, república del Ecuador, se dan algunos pormenores que aun no son conocidos respecto a los últimos sucesos del Callao. El cabo de cañon Fedrera fué muerto de una pedrada, como saben nuestros lectores, despues que a navajazos habia matado a tres y herido a ocho de los que le acometian. Los cuarenta y tantos peruanos que han muerto, la mayor parte fueron lanceados por la caballeria que fué al Callao de orden del presidente Pezet. El prefecto de este punto ha sido destituido y encausado en union de unas 200 personas, presas como cabezas de motin ó por su significacion política. Entre estos figuran algunos generales además de Castilla. Parece que se buscaba un pretexto para derribar al gobierno constituido.

Tambien se dice en la referida carta, que el general Pareja habia mandado decir al Sr. Tavira, nuestro representante en Chile, que pidiera sus pasaportes.

— Las últimas noticias del Brasil dan cuenta de que Montevideo se rindió, en efecto, a las tropas aliadas del Brasil y de Flores. Habiendo sido reemplazado el presidente de la república Aguirre, del partido blanco por Villalba del partido colorado, propuso este una capitulacion. Los aliados ocuparon la capital y tomó las riendas del gobierno el general Flores, el cual firmó un tratado asegurando amplias garantías al Brasil y formando una alianza contra el Paraguay. Los de esta república, que habian invadido la provincia brasileña de Matogrosso, han retrocedido sobre sus pasos. Este resultado viene a demostrar

que el Brasil no llevaba la menor mira de ambicion ni de engrandecimiento territorial al empeñar su lucha con Montevideo, donde ha quedado instalado presidente el general Flores. Los que mas tienen que temer este desenlace son los del Paraguay, que, habiéndose aliado con el partido hoy derrocado en Montevideo, invadieron la provincia brasileña de Matogrosso, que estaba completamente desguarnecida y en la que han cometido excesos censurables. El tratado de alianza del nuevo jefe de Montevideo y el Brasil contra el Paraguay hace temer que este tenga que sufrir muy pronto las consecuencias de su hostilidad hacia el Brasil.

— Noticias particulares de los Estados Unidos que ha recibido el *Memorial diplomático* y que considera dignas de fé, dicen que se han reanudado las negociaciones pacificas entre el Sur y el Norte.

Estas negociaciones se han verificado hasta ahora en Toronto, sitio próximo a las fronteras del Canadá donde se encuentran siempre muchos hombres políticos del Norte y del Sur y donde se han visto los agentes confidentiales de los dos gobiernos. Despues de haber conferenciado largamente sobre las condiciones posibles de un arreglo, el agente del gobierno federal ha partido nuevamente para Washington portador de un proyecto de tratado sobre las bases siguientes: 1.º Reconstitucion de la Union. 2.º Abolicion de la esclavitud. 3.º Convenio general de todos los Estados para enmendar la Constitucion en el sentido del reconocimiento formal y explicito de los derechos de los Estados, de la prohibicion al Congreso de hacer las leyes concernientes a los negros, des-

pues de la abolición de la esclavitud, y del sistema que debe seguirse para la elección del presidente Lincoln. La primera de estas enmiendas á la Constitución pondría fin á toda discusión sobre la soberanía de los Estados; la segunda haría cesar las cuestiones sobre la condición de los negros, y la tercera se haría á propósito para disminuir la agitación electoral, siendo imposible la elección de un presidente por una sola de las dos secciones del país.

— Las noticias recibidas de los Estados Unidos dejan esperar con curiosidad el resultado de la escursión a través de Sheridan por el interior del Estado de Virginia. Esa expedición había sido ordenada por Grant con objeto de tomar á Lynchburg. En su consecuencia, Sheridan avanzó hasta las fortificaciones de esta plaza, pero encontrándolas demasiado formidables para arriesgar un ataque, se lanzó, según su costumbre, á una incursión gigantesca por país enemigo. A las últimas noticias del correo, Sheridan se encontraba en las cercanías de Hanover Court House ocupado en destruir el ferro carril que une este punto con Richmond. Al acercarse, los ciudadanos de la capital del Sur habían acudido á las armas y á las fortificaciones; pero todo hacia creer que nada formal pudiera intentar el cuerpo federal contra la ciudad.

— Según una correspondencia que hemos visto de Santo Domingo, parece que tanto la asistencia como la conducción de enfermos y heridos militares á Cuba y Puerto-Rico, ha mejorado notablemente. Se han habilitado los buques de guerra *San Quintín* y *Cataluña* para hospitales flotantes, y son muy recomendables los servicios que está prestando el cuerpo de sanidad militar; siendo de advertir que los soldados invadidos en la isla por la disenteria se mejoran en el acto de ser trasladados á los buques-hospitales.

La disenteria sigue invadiendo nuestro ejército como anteriormente.

— Leemos en una carta de Puerto Plata, llegada por el último correo de las Antillas:

«Las enfermedades continúan afligiéndonos de un modo espantoso. En todo el trascurso del presente mes se han mandado de este campamento á Cuba 458 soldados enfermos y 17 je-

tes y oficiales, siendo de notar que la guarnición solo la componen 1,000 hombres; así, pues, es horrible la proporción que resulta. A esta fecha, el hospital de este campamento contiene 150 enfermos. El enemigo lo tenemos á tiro de pistola de nuestras tiendas, hasta el punto que podemos hablar con él. Esperamos con ansia la orden de evacuar este país.»

Lisboa 5.— Por vía de satisfacción al ministro norte-americano cerca de S. M. F., el gobierno portugués ha destituido al gobernador de Torre Belen por haber hecho varios disparos de cañón á la fragata *Niagara* después de haber esta hecho señal de que había comprendido la primera intimación de alto al intentar salir del puerto de Lisboa.

Cádiz 3.— Esta tarde ha entrado en este puerto el vapor correo de Canarias.

En las islas reinaba el orden mas completo y la salud pública era buena.

El vapor *Infanta Isabel* llegó el 18, continuando sin novedad su viaje para las Antillas.

— Las noticias de Santo Domingo llegan al 9 del pasado.

Desde el último parte no ha habido mas novedad que un tiroteo del enemigo con los puestos avanzados.

El estado sanitario mejoraba en general en la isla, exceptuando Puerto Plata, donde la guarnición había tenido en el mes anterior un aumento considerable de enfermos. Se habían adoptado medidas para mejorar esta situación.

A la fecha de estas noticias debía quedar terminada la traslación de la guarnición de Samaná á Cato levantado, donde en breve habría el agua de que se carecía.

Los temporales habían retrasado la llegada del coronel Van Halen á Puerto Plata, donde le aguardaban los comisionados rebeldes para el canje de prisioneros. Llegó el 27 de febrero, pero dudaba del resultado de las conferencias por no inspirarle confianza la conducta.

Parece que se había recibido después una comunicación en que se anunciaba se había verificado la primera y segunda conferencia, y que se suscitaban algunas dificultades.

Dícese que los dominicanos se negaban á aceptar la mediación del pre-

sidente de Haiti, Gexard y que preferían entenderse directamente con España.

El país estaba en la incertidumbre de su suerte futura, por lo que todas las transacciones estaban paralizadas.

MAHON.

Se ha publicado el número séptimo de la interesante revista *La Gaceta industrial*. Contiene, entre otros artículos notables, uno del propietario y director de dicha publicación, Sr. Alcover, en el que hace una descripción detallada y curiosísima del *Gasomotor, máquina de aire caliente*, de fuerza de seis caballos, sistema Belou. Se acompaña á dicho artículo un excelente y acabado dibujo con el corte longitudinal y el transversal de la citada máquina. M. Chrétien ha publicado también un interesante artículo sobre las aplicaciones del vapor recalentado á la destilación, en el que demuestra palmariamente la necesidad que hay de introducir ciertas reformas en las fábricas de gas.

Procedimientos para descubrir los colores que contengan arsénico.— Se corta un pedazo de una pulgada de tela cuyo verde se quiera ensayar y se divide en pequeños pedazos que se colocan en un vaso. Se echa encima de dichos retazos una cucharadita de amoniaco líquido (álcali volátil) y el líquido se colora luego en azul. Cinco minutos después se echa en el mismo vaso media cucharadita de ácido clorhídrico (sal fumante). Se transforma el azul en verde claro y se desprenden unos vapores blancos muy espesos. Se echa en el líquido una moneda de cobre que esté muy limpia y se retira después de cinco minutos. Si el cobre queda en su natural color; si presenta un aspecto mate, y si no le forma ningún depósito colorado, se puede asegurar que el color ensayado no contiene arsénico; pero si el cobre adquiere aspecto análogo al acero y se cubre de una capa oscura, queda descubierta la presencia del veneno.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barom. á las 6 m.	Termom. centig.		Higrom. á las 9 m.	Plyun. en millim.	Serenidad media.	Viento reinante.
		Máx.	Mín.				
12.	765'	16'7	13'	93		5	E. flojo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 26 ms.—Pónese á las 6 h. y 36 ms.
LUNA.—Sale á las 8 h. y 57 ms. de la N.—Se pone á las 6 h. y 37 ms. de la M.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
Jueces Santo. San Hermenegildo rey y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Santo de mañana.

Viernes Santo. San Pedro Gonzalez Telmo confesor.

ORDEN DE LA PLAZA

del 12 de Abril de 1865.

Servicio para el 13.

Gefe de dia: D. Manuel Vazquez y Garcia, comandante del regimiento infanteria de Galicia núm. 19. — Parada, Princesa y Galicia. — Hospital y provisiones, Galicia. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El dia 28 del corriente, á las once de la mañana, tendra lugar ante el Ayuntamiento, la subasta de las obras necesarias para la construccion de una pared en el paseo del Arsenal de este puerto, con arreglo á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan insertas en el boletin oficial de esta provincia, y

se hallan además de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento. — Mahon 9 de abril de 1865. — Juan Mercadal.

D. José María de Balboa y Blanes, capitan de Navio de la Armada, Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon, etc. etc.

Debiendo tener efecto en este mes la revista anual de Ordenanza que debe pasarse á los matriculados de esta Provincia y embarcaciones de la misma desde el 20 del corriente, se presentarán en esta Comandancia todos los dias desde las 9 á la una, los individuos dependientes de esta Provincia maritima que se hallen presentes provistos de sus correspondientes nombramientos y cédulas de matrícula, para pasar la referida revista. Las familias de los que se hallen ausentes ó navegando pasarán noticia á esta Comandancia para poder hacer las anotaciones correspondientes. Los navieros y dueños de embarcaciones concurrirán tambien con las

escrituras para certificar la existencia de las mismas. — Mahon 8 Abril de 1865. — José M. de Balboa.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 4462 en Mahon.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo que debe verificarse el dia 15 de abril, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 45.000 billetes al precio de 100 rs., distribuyéndose 168.750 pesos en 2360 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	20.000
4 de	10.000
4 de	5.000
5 de 1.000	5.000
7 de 500	3.500
160 de 100	16.000
2185 de 50	109.250
2360	168.750

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espended á 10 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 13 de abril de 1865. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.
A LA ELEGANTE
CONFITERIA ORIENTAL.
 Calle Nueva.

Es grande, variado, nuevo y muy lujoso el surtido de CAMELOS que su dueño presentará á sus favorecedores en la Semana Santa, á más de su elegancia, podrán escojer de los aromatizados con los ricos extractos de Rosa, Menta, Pera, Manzana, Frambuesa, Mil flores, Cerezas, Noyo, Anís, Limón, &c., &c. Si alguna persona los desea de Marrasquino, Raspail, Anisete de Bordeaux, &c, tambien tendrá el gusto de complacerla.

MÁS CAMELOS.

Los habrá igualmente de Café, de Chocolate, de los Alpes, Napolitanos y de Frutas.

CERA LABRADA.

La hay de todos tamaños propia para las procesiones y cirios rizados con gran lizo, todo á precios módicos.

BUGÍAS ESTEÁRICAS.

Las hay á 5, 5 $\frac{1}{2}$ y 7 rs. vn. el paquete, y de espelma de ballena á 12 rs. vn.

Es inútil el anunciar dulces, pastas y pasteles, pues nunca faltan en esta confiteria.

Está para vender un predio que consta de cuatro barcillas dos almudes terreno de regadio y quince barcillas y media de secano; sito en las inmediaciones de esta ciudad, en el camino denominado den Matchani; tiene noria, albercas, canules para regar, pilas para lavado, pajar, es tablo; era para trillar y casas para recreo y para el hotelano.

En esta imprenta informarán.

La casa número 12 de la calle del Castillo está para vender.

Informará su dueño Martín Sintes. Vive al lado de dicha casa.

La casa número 110 de la calle del Castillo está para vender.

Informarán en la misma casa.

En la fábrica de sombreros de Jaime Cardona, calle Nueva n.º 3 se halla un buen surtido de sombreros de copa alta, id. hongos, gorras, y sombreros para los señores curas. En la misma sombrereria se recomponen los de copa, dejándolos á la última

moda, por el precio de 20 rs.

En la calle del Castillo núm.º 42 admitirán uno o dos huéspedes. Se dará toda asistencia.

LECHE DE BURRA.

Se vende en la casa número 31 de la calle del Cos de Gracia.

PARA BARCELONA.

Saldrá á la brevedad posible el pailebote español Galgo, capitan don Matias Huguet.

Admite cargo y pasajeros. y lo despacha el mismo capitan.

PARA VALENCIA.

Saldrá á la mayor brevedad posible la balandra esp. Vigilante, patron Juan Triay.

Admite cargo y pasajeros y la despacha D. Miguel Monjo.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
 JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
 calle Nueva n.º 21.